
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES

Página 1 de 3
Rua General Humberto Delgado,1  2200-117 Abrantes  Telefone 241360880  Fax: 241360881

Homepage: www.esmf.pt  http://moodle.esmf.pt/course/view.php?id=617  E-mail: conselhogeral.esmf@gmail.com

Reunião do Conselho Geral

Ata n.º 03

[Ano letivo 2014-2015]

Aos dez dias do mês de março de dois mil e quinze, pelas dezanove horas, sob a presidência da professora

Ana Paula Fernandes, Presidente do CG, reuniu o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de

Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme convocatória datada de 2 de março de dois mil e quinze.-

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente, encontrava-se o

Conselho Geral em condições de reunir e deliberar.-------------------------------------------------------------------------5

O representante dos alunos, João Silva, não estava presente no início da reunião tendo chegado pelas

dezanove horas e trinta minutos, devido ao facto de estar a representar o Agrupamento no Parlamento

dos Jovens. O aluno tinha indicado que, mesmo atrasado, iria participar na reunião. Os conselheiros

consideram louvável a atitude responsável do aluno.-----------------------------------------------------------------------

Os trabalhos iniciaram com a aprovação da ata número dois, com dezoito votos a favor e duas abstenções,10

dos conselheiros Celeste Simões e Bruno Tomás, por terem faltado à reunião a que a ata se reporta --------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto I – Informações.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Diretor, que forneceu ao Conselho Geral várias informações, nomeadamente sobre o

concurso para recrutamento de um técnico para a turma PIEF, autorizado a vinte e seis de fevereiro, que15

entrará em funções plenas no início do terceiro período. -----------------------------------------------------------------

O Diretor referiu-se ao concurso interno a nível nacional que está a decorrer para recrutamento de

professores, que irá ser um elemento fortemente perturbador a nível do segundo e terceiro ciclos e

ensino secundário, uma vez que o Ministério da Educação decidiu abrir um número significativo de vagas

no segundo ciclo, cuja consequência será o aparecimento de vários horários zero em diferentes áreas20

disciplinares, e com mais repercussões nas disciplinas de Matemática, Ciências, Português e Inglês. ---------

Os conselheiros presentes foram unânimes em considerar que este facto poderá ser um fator de

desestabilização, pelo que foi decidido enviar a posição desfavorável do Conselho Geral a este concurso

às entidades responsáveis. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor referiu ainda que o Agrupamento foi escolhido pelo Ministério da Educação para realizar o teste25

TIMS, no âmbito do PISA, para avaliar competências dos alunos em Matemática e Ciências no quarto e

oitavo anos. Foram selecionadas duas turmas de quarto ano, uma na Escola António Torrado e outra na

Escola Nº 2. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto II – Balanço do ano letivo até ao momento.---------------------------------------------------------------------------

O Diretor fez o balanço do ano letivo até ao momento, nomeadamente:---------------------------------------------30

- em termos de rankings relativos aos resultados escolares, o Agrupamento está bem posicionado em
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termos locais, sobretudo no quarto ano e no segundo ciclo; no entanto, verifica-se que ainda existe muito

trabalho a realizar comparando, sobretudo, com os resultados nacionais. Existem bons resultados a

Português e Geografia no ensino secundário. É, no entanto, necessário trabalhar para melhorar os

resultados a Matemática e Físico-Química.------------------------------------------------------------------------------------35

O Ministério de Educação divulgou estatísticas do ensino secundário que se encontram num site do

Ministério, tendo o Diretor analisado alguns dos dados que retratam os resultados do Agrupamento e

reforçando a necessidade do empenho de todos na melhoria dos resultados escolares;--------------------------

- participação de uma delegação de dezanove alunos na final dos Jogos Matemáticos na UTAD, onde

conseguiram bons resultados, nomeadamente dois terceiros lugares;-------------------------------------------------40

- Projeto Educativo Informal do Agrupamento - dois docentes do agrupamento, José Gaspar e Paulo

Correia, fizeram uma análise crítica da agenda cultural, reforçando uma avaliação muito positiva a qual

pode ser útil para a construção do Projeto Educativo e avaliação das atividades;-----------------------------------

- Conferências do Liceu – atividade a que se manifestou com muito orgulho, tendo aludido ao texto que o

aluno João Silva escreveu ao Cardeal Patriarca de Lisboa para o felicitar pela sua recente nomeação, à45

qual prontamente respondeu por e-mail. --------------------------------------------------------------------------------------

- referência a algumas atividades realizadas e resumo de outras que irão decorrer no Agrupamento, bem

como parcerias e sua importância na concretização de algumas atividades, nomeadamente com a Câmara

Municipal de Abrantes, ESTA, CRIA, TAGUS, Palha de Abrantes, Culturgest, Escola Superior de Educação de

Santarém, Fundação Calouste Gulbenkian, SAT, Universidade de Coimbra. ------------------------------------------50

O Diretor entregou documentos escritos com as atividades desenvolvidas no âmbito da Educação para a

Saúde e Educação Sexual bem como com as decisões do Conselho Pedagógico e o cronograma da

avaliação interna efetuada pelo Observatório de Qualidade.-------------------------------------------------------------

Pediu a palavra o conselheiro Celso Silva que se congratulou com as atividades desenvolvidas no

Agrupamento e referiu a valorização das mesmas, reconhecendo o carácter dinâmico patente no55

envolvimento de todas as escolas, níveis de ensino e áreas disciplinares. Realçou, também, a importância

das parcerias estabelecidas que são conducentes ao sucesso de algumas das atividades relatadas.-----------

O conselheiro Bruno Tomás realçou a importância das atividades dinamizadas e o orgulho sentido por

todos na dinâmica do Agrupamento. Nesta altura pediu para se ausentar da reunião. ----------------------------

O representante dos pais, Paulo Loureiro, congratulou-se com as atividades desenvolvidas e referiu que é60

importante que a escola se empenhe ainda mais na concretização de melhorias nos resultados escolares.

Deixou, também, uma proposta para as Conferências do Liceu nomeadamente o Imã de Lisboa que

poderá falar sobre a cultura islâmica.-------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto III- Ratificação de protocolos e acordos de cooperação.-----------------------------------------------------------
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O Diretor explicitou cada um dos protocolos e acordos de cooperação, cuja documentação já antes tida65

sido enviada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Os protocolos e acordos foram ratificados por todos os conselheiros presentes.------------------------------------

Ponto IV- descentralização de competências na área da educação – Contrato de Educação e Formação;

Matriz de responsabilidades.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

A conselheira Celeste Simão lamentou que, após pedido de inclusão na ordem de trabalhos de uma70

matéria em que a comunidade educativa reclama a sua análise e discussão, não se tenha abordado esta

temática. Além disso, lamentou o facto de este ser o último ponto da ordem de trabalhos, quando a data

desta reunião foi acordada entre ela e a Presidente do Conselho Geral. ---------------------------------------------

O Diretor explicou que considerava importante que todos os conselheiros estivessem ao corrente do

dinamismo do agrupamento, razão por que fez o balanço das atividades desenvolvidas e se referiu às75

parcerias estabelecidas, o que demorou algum tempo não por se ter alongado, mas porque são

efetivamente muitas e constituem prova do trabalho desenvolvido e do empenho de todos, como se

comprovou pelas restantes intervenções. Além disso, é igualmente importante que todos os conselheiros

estejam devidamente conscientes do que se faz e da forma como este agrupamento está a trabalhar para

se poder analisar devidamente a descentralização de competências na educação. --------------------------------80

A Presidente referiu ainda que optou por introduzir este assunto no último ponto da ordem de trabalhos

porque tinha plena consciência da polémica que iria gerar e considerou pertinente tratar os outros pontos

antes, não só pela sua importância, como o Diretor referiu, mas também porque se assim não fosse

certamente ficariam por tratar. --------------------------------------------------------------------------------------------------

Encontrando-se esgotado o tempo regimental da reunião, mas não estando esgotada a ordem de85

trabalhos, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas, sendo agendada nova reunião para o

dia dezoito, às dezanove horas, sendo lavrada a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser

assinada pela Presidente e por Celso Silva e Vicente Simões, que a secretariaram. --------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente:__________________________________________________________________90

Os Secretários:_________________________________________________________________
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